

船上座談会

議員が明かす大青協の真実！



※大阪青年印刷人協議会

TALK MEMBERS



西岡 天芳 (40歳)
新星印刷株

趣味
旅行、音楽、カボエラ



谷口 和宏 (43歳)
谷口印刷紙業株

趣味
ゲーム、アニメ、温泉旅行



谷口 和宏 (43歳)
(有)ディーティーピー
センター

趣味
釣り、旅行



清水 善幸 (40歳)
(有)ディーティーピー
センター

趣味
散歩、旅行



黒木 昭博 (39歳)
株ラフコネクト

趣味
ゴルフ、釣り



中山 哲男 (44歳)
株大阪国文社

趣味
料理、純喫茶巡り



本日はお忙しいなか、お集まりいただきありがとうございます。大青協の魅力をいろんな方に知っていただかいい機会だと思ってます。
まずは、皆さんが大青協にどのようなきっかけで入られたかお聞きしていきましょう。



私は、北親支部の二世会の会長になった時に大青協に入りました。
北親支部は二世会の会長が大青協に入るという慣例なので、それにならいました。



西岡

私は、福島支部の二世会に入ったばかりの頃に前任者の方がもうすぐ大青協を卒業されるのでその代わりとして連れてこられました。
その時は大青協の存在自体知らず組合のことは右も左もわからなかったので不安でしたが、参加してみると年の近い経営者や後継者が多くてすぐに打ち解けました。今まで続けてこられたのは、当時の渡辺議長や山本直前議長に親切にしていただいたのも大きいですね。



中山

僕の所属している南親支部は、二世会がないので支部からの選出ではなく、山本副理事長が大青協の議長になられた時に声をかけていただき議長推薦という形で参加させてもらいました。
大青協に誘っていただくまでは大印工組の集まりは基本、父親である社長が参加していたので、初めて参加した時は知らない人ばかりでとても緊張したの覚えてますね。



そうだったんですね。支部の伝統や定年というタイミング、議長推薦ときっかけがバラバラですが、きっかけで大事ですね。
いろんなきっかけで入った大青協ですが、入ってよかったですありますか？



依藤

最初は、この印刷業界で働いていても印刷組合が何をしているところかよくわかりませんでした。
ただ、大青協での活動を通して印刷組合でしていることがわかりだしてからは、大青協は印刷組合の集まりに参加する前のワンステップとして若い人が入ってくるのに適した会だと思います。
今所属している人も基本的には若い人が多くすごく入りやすい会なので、印刷組合の集まりに息子さんを入れたいなと思っている社長さんがいたなら、まず大青協に入会して慣らしてからのほうがいいですよ。



そうですね、ほんと若いうちに入るっていうのがいいと思います。年をとってから入るとお互い構えてしまう部分もありますからね。
若いうちに入ってお酒でも飲みながら話をして仲良くなったら仕事の相談もしやすくなりますし、なかなか自分の友達とかには仕事の相談とかはしにくいけど、社長の特に印刷業界の友達ともなれば、同じ悩みをかかえている人もいるだろうし相談や話もしやすいですよね。業界のいろんな情報も入ってくるので、時間は使うけどそれ以上の価値はあると思います。



中山

確かにそうですね。今までお客様から頼まれて社内でできなかった仕事でも、大青協の仲間内ができる仕事でしたら断わることなく引き受けるようになりました。
そういう意味では大青協に入って仕事の幅が広がりましたね。





では次に、西岡議長が今期の大青協のテーマMTP(Massive Transformative Purpose)を掲げての2年間でしたが、振り返ってみて西岡議長はいかがでしょうか。

黒木



そうですね～。大青協の良いところは先ほどの話でもたくさんでてきましたが、もっとこんなことしたいなって思ってるところもあると思うんですよね。そのなかで、印刷業界の中だけではなく、仲間の輪をもっと広げたいという想いがありました。でも、今やれることだけで考えると、思考やイメージが広がっていかない。それだったら想像もできない未来、例えば30年後ってどうなっていいんだろうをひねり出すことで、もっとやりたいことや広がりが出てくるのではないかと思ったのがMTPをテーマにおいたきっかけです。



私がトップバッターでMTPテーマに沿って発表しましたが、最初にMTPって何って思いました(笑)。聞きなれない言葉だったので、一通り議長から説明をうけて「野心的変革目標」ということだと知りました。20～30年後の未来に向けて妄想をふくらませ、それを恥ずかしけもなく語り合える場を作りたいという考えには純粋にいいな～と思いました。発表するに当たり自分の奥深くに入り込んで考え、自分を見直すきっかけになりました。発表を聞いた人にとったら私の自己紹介を聞いてもらってるような感じですね。他のメンバーの発表も興味深くて、発表者の人となりや会社のことがわかつたり意外な趣味がわかつたりすごくよかったです。

谷口



確かにあんなに必死に考えることないなっていうくらい考えましたね(笑)。いつもなら頭の中で散らかったままとりあえずやっていってますけど、それをちゃんと整理することができたのがMTPだったんですぐよかったです。

清水



私はまだ発表していないのですが、皆さんの発表を聞いていて思ったのは、普段仕事していると未来とか将来のことってこういう機会でもないとなかなか考えようとしているので、そういうことを真剣に考える機会を持てたのはすごくいいことだと思います。そのなかで、将来とか未来のことを想像していくっていうのは経営者としてもすごく大事なことだと思うので、非常に意義のある活動だったと思います。

西岡



MTPというテーマが僕ら若い世代の変革につながった2年間になった感じがしますね。みなさんありがとうございました。最後に今後の大青協に求めたいことは何かありますでしょうか。西岡議長と副議長代表の谷口さんよろしくお願ひいたします。



次期大青協に私が期待することは、もっと異業種の人に入ってきてほしいということですね。印刷組合主導のところに異業種の人達に入ってもらえるっていう建付けがいいと思います。我々印刷屋が他業種の集まりに参加したときって、「その他印刷」というカテゴリになってしまいがちなので、印刷業界のなかに異業種の人に入ってきたらどのようなことができるか、というのがぜひ見てみたいですね。

黒木



私は、大青協議員一人ひとりが主役になるような集まりになったらいいと思います。どうしても議長や副議長が目立ちますが、議員一人ひとりが輝けるような雰囲気を作っていくたいです。みんなが自分のことを発信できる、お互いのことを知ることができる、そんな取り組みをやっていきたいと思っています。そういう意味では懇親会に参加することも重要で、参加したけど何も発言しなかったということがないようにしたいですね。



自分は異業者で入らせてもらってるんで今後が楽しみですね。もっともと印刷業界が、印刷組合が、大青協が、盛り上がっていけるような兆しが見えてきた座談会になってよかったです。今日は皆様お忙しいなか、お集まりいただきありがとうございました。

本期から大青協に入ったメンバー

聞いてみました!

1 大青協に入ったきっかけ

2 入ってよかったです



依藤 哲也

- ① 畂業者の集まりを卒業していたタイミングで先に大青協に入っていた野村君に楽しい会があるからと誘ってもらいました。
- ② 仕事もプライベートも相談できる仲間ができたのは非常によかったです。お酒は飲まないですがコーラで楽しんでます(笑)。



松井 和英

- ① 経営トランスフォーム委員会にて西岡議長と谷口副議長と一緒に誘われて入りました。
- ② 年が近く、同じような立場の方と経営のことや人事のこと、家族やプライベートなことまで相談できる人に出会えたのがよかったです。



野村 優斗

- 叔父でもある東支部所属のサンエスタイプ印刷の野村さんに年齢層が若くて上昇志向の方達が集まる会があると紹介してもらったのがきっかけです。
- ① 自分自身まだ印刷業界の右も左もわからないひょこでしたので、ここで業界の知識や横のつながりを得られると思い加入了。

この3年で自分の印刷に関する知識はかなり深まりました。

- ② 同じ業界といえども専門にしている分野の違った会社や規模感の違う方たちと交流することで深まったと思います。それに加えてセミナーや各種イベントの運営に携わることで仕事人としての器量も上がったと思います。



田中 宏和

- ① 社内の前任者が年齢引退に伴い、後任として参加しました。
- ② 同世代の経営層の友人ができ、互いを刺激し合える場をいただいたことが財産です。



徳岡 大輔

- ① 大阪青年会議所の活動が終ったことをきっかけに支部より要請があったため入会しました。
- ② 同じ業界の仲間ができたことです。まだ入会してそれほど期間も経っておらず、活動内容の経験を積むことで実感できるのではないかと思っています。



黒木 昭博

- 天親支部の福山支部長に勧めてもらって入会しました。もともと福山支部長も大青協の議長をされていて、人脈や社長として成長ができたとお聞きして入会を決めました。
- 印刷組合に入ったばかりで何もわからない状態だったのでちょうどいいきっかけになりました。
- 社長2年目で入らせてもらった社長業をされてる方や後継者としてやっておられる方など年齢が近いこともあり、すぐに相談や交流ができる仲間ができてよかったです。
- ② 大青協に入っていたので親会の大印工組の会にも参加できて人脈を広げることができ全国に行くこともできるので入って非常によかったです。

